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+++ ADEMÁS

+++ También

Mussi hizo un fuerte llamado 
a la unidad del Peronismo

A 67 AÑOS DE LOS FUSILAMIENTOS

“La unidad no se declama, se practica. A todos los dirigentes que 
están arriba les digo que soy un Intendente municipal que quiere 
la unidad con lista única o con PASO”, señaló Juan José Mussi, 
jefe comunal y presidente del PJ de Berazategui, en el homenaje 
a todos los mártires de la resistencia peronista que se realizó en 
el Cementerio de Ezpeleta. Allí, también, estuvo el intendente de 
Florencio Varela, Andrés Watson. “Yo quiero la unidad porque 
no quiero que el peronismo pierda”, insistió Mussi. Página 4

El sábado 3 de junio se 
celebraron los 11 años 
del Complejo Cultural 
Municipal de Dan-
zas Buena Yunta. El 
intendente Juan José 
Mussi y más de mil 
de vecinos y vecinas 
disfrutaron de un gran 
espectáculo tanguero y 
milonguero. Página 6

CON UN GRAN 
ESPECTÁCULO 
TANGUERO Y 
MILONGUERO

RAVELO
En las próximas elecciones 
se renuevan doce 
concejales, 9 son del 
oficialismo y el resto de 
Juntos por el Cambio. 
Héctor Ravelo está 
convencido que llegará a 
una banca.

PÁGINA  9

TERRERA
“En estos tiempos donde las 
redes sociales captan todo lo 
que decimos y hacemos, 
nadie resiste un archivo. Y 
eso un poco fue siempre una 
de mis pautas, ser razonable, 
lógico y mantener una línea 
de conducta”.

PÁGINA 12

MORINI
“Estamos viviendo una 
situación muy delicada. La 
inflación nos genera una 
alarma permanente. El 
gobierno nacional fracasó  y 
tiene muchas materias 
pendientes que no puede 
resolver”.

PÁGINA 11

El gobernador de la provincia de 
Buenos Aires, Axel Kicillof, encabe-
zó la apertura de la segunda jornada 
del Congreso Productivo Bonaerense, 
llevado a cabo en la ciudad de Mar del 
Plata, bajo el lema “Produciendo el 
Futuro”. Allí, el intendente de Bera-
zategui, Juan José Mussi, disertó en la 
Mesa Planificación Industrial. Página 3

Con récord de inscriptos 
se llevó a cabo la emble-
mática Prueba Atlética 
10K Día del Vidriero 
“Saverio Terminiello”, 
gratuita y organizada por 
la Secretaría de Desarro-
llo Social y Comunitario, 
Recreación, Turismo y 
Deportes municipal. Los 
ganadores, en esta oca-
sión, fueron David Rodrí-
guez, entre los hombres, 
y Fernanda Oropel, por 
las mujeres. El intendente 
de Berazategui, Juan José 
Mussi, dio inicio a la ca-
rrera y luego recibió a los 
atletas en la meta. Página 7

Más de mil 
personas 
festejaron los 
11 años de 
Buena Yunta

SE CORRIÓ LA 34ª EDICIÓN DE UNA DE LAS 10 MEJORES PRUEBAS DE CALLE DEL PAÍS

La Prueba Atlética Día del Vidriero fue una fiesta

EL INTENDENTE DISERTÓ EN LA MESA PLANIFICACIÓN INDUSTRIAL

Kicillof y Mussi en la segunda jornada 
del Congreso Productivo Bonaerense
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El jefe comunal aprovechó la 
oportunidad para hablar de 
la grieta que hace años se 

percibe entre los periodistas y pidió 
limar asperezas. Mussi expresó: 
“Los que pensamos diferentes po-
demos abrazarnos”. Y admitió que 
“Si en la Argentina se sientan a dia-
logar los que tienen pensamientos 
comunes, el país estaría mejor”.

El intendente, acompañado por 
la secretaria de Comunicación Pú-
blica municipal, Erica Gutiérrez, 
confió que  la situación “está di-
fícil para todos, pero les deseo lo 
mejor a ustedes y a sus familias. 
En los próximos días, le vamos a 
entregar una sede para el Círcu-
lo de Periodistas de Berazategui. 
Todo lo que hagamos en el futuro, 
aún discrepando o criticándonos, 
que sea pensando en Berazategui”. 

“Los argentinos que pensamos 
diferentes podemos abrazarnos, y 
creo que nos faltan abrazos. Qui-
zás las cosas andarían mejor si no 
tuviéramos grieta. Si nosotros, sin 
quererlo, fomentamos la grieta, 
pedimos disculpas, por un defecto 
o por error, porque lo fundamental 
es que la grieta no le sirve a nadie. 
Si en la Argentina se sientan a dia-
logar los que tienen pensamientos 
comunes, aquellos que tienen la 
obligación de generar conviven-
cia, el país estaría mejor” aseveró.

Más tarde vino el obsequio, un 
brindis, el café y el saludo final. Pese a 
todas las rivalidades que puedan exis-
tir, y que es casi normal en todos los 
ámbitos, desde este Multimedio de-
seamos a todos los colegas que hayan 
pasado un Feliz día, contemplando 
que todos luchan para tener un perio-
dismo  independiente y progresista. 

Estuvieron acompañando la 
jornada, la secretaría de Desarro-
llo Social, María Laura Lacava, el 
secretario de Educación y Cultura, 
Federico López, el asesor letra-
do, doctor Gustavo Campos, el 
secretario de servicios públicos, 
Sergio Faccenda , el secretario de 
economía y hacienda, contador 
Castagno y la secretaria privada 
del intendente, María del Carmen 
Flores, entre otros. 

El 7 de junio de 1810 se fundó 
el primer número del periódico por-
tavoz de la Revolución de Mayo, 
La Gazeta de Buenos Aires,  dirigi-

do por el abogado y periodista Ma-
riano Moreno, por eso en esa fecha 
se celebra el Día del Periodista en 
Argentina, fue instaurada en 1938 
durante el Primer Congreso Nacio-
nal de Periodistas y hace honor a la 
fundación del primer periódico na-
cional de la etapa independentista 
de nuestro país en 1810.

El medio de comunicación 
creado y dirigido por el propio 
Moreno buscaba mantener a la 
gente informada sobre el curso de 
la revolución y comunicar sus pro-
puestas para avanzar en el camino 
de la emancipación.

Una vez más, como todos los años, el intendente, doctor Juan José Mussi brindó 
un exclusivo ágape para festejar el Día del Periodista. El encuentro se realizó en 
el quinto piso del Palacio Municipal y estuvieron presentes miembros del gabinete 
quienes alzaron sus copas junto a los representantes de la prensa. 

Juan José Mussi brindó junto 
a los periodistas de la región

SE RECORDÓ LA APARICIÓN DE LA GAZETA DE BUENOS AIRES Y A SU 
FUNDADOR MARIANO MORENO

+++ Además

El Centro Oftalmológico Municipal 
ya realizó 46 trasplantes de córnea
n El 6 de junio se celebra el Día Mundial de los Pacientes 
Trasplantados. En Berazategui ya se realizaron 46 trasplantes 
gratuitos de córnea, a través del Centro Oftalmológico Municipal 
San Camilo (Av. 14 e/ 131 y 132). Su plantel profesional ofrece un 
servicio gratuito y de excelencia desde hace 15 años para beneficio 
de los vecinos y las vecinas de la ciudad.
Al respecto, el oftalmólogo Leonardo Ferlini (M.P. 230.983) expre-
só: “Me siento orgulloso de formar parte del equipo del Centro San 
Camilo. Este espacio brinda la posibilidad de realizar trasplantes de 
córnea y a 46 personas les devolvimos la capacidad de ver”.
Además, Ferlini destacó: “Es importante contar con un Municipio 
que nos brinda la posibilidad de hacerlo. Invitamos a los vecinos 
y a las vecinas a sumarse a la iniciativa como donantes de córnea, 
para seguir acercando este servicio y recuperar la visión de las per-
sonas que lo necesitan”.
En total, más de 6.200 pacientes son atendidos mensualmente, en 
forma gratuita, por profesionales. En este espacio -dependiente 
de la Secretaría de Salud Pública e Higiene municipal- se realizan 
trasplantes de córnea, además de cirugías de cataratas y vitreoreti-
nales (vitrectomía, maculopatías, retinopatía diabética y despren-
dimiento de retina). Asimismo, el Centro lleva adelante campañas 
de concientización para prevenir daños oculares.
Para adquirir un turno, hay que comunicarse al 0810-444-3800. Los 
vecinos y las vecinas pueden llamar los siguientes días y horarios:
- Pacientes de PAMI, adultos y niños con historia clínica abierta: de 
lunes a viernes de 8.30 a 11.30; o lunes y jueves de 16.00 a 18.00.
- Primera consulta, niños y adultos sin obra social: miércoles y 
viernes, de 16.00 a 18.00.
En tanto, para informes el teléfono es el 6074-7111. Se puede 
llamar de lunes a viernes de 8.00 a 20.00.

EL 6 DE JUNIO FUE EL DÍA MUNDIAL DE LOS 
PACIENTES TRASPLANTADOS
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El Congreso contó con 2.000 
inscriptos y representan-
tes de todos los sectores 

productivos de la Provincia, pro-
moviendo un ámbito de diálogo 
y debate acerca de los desafíos y 
las estrategias para consolidar un 
modelo de desarrollo y trabajo. Se 
realizó el martes 6 y el miércoles 7 
de junio en el Hotel Provincial de 
Mar del Plata.

En ese marco, Mussi señaló: 
“Cuando asumí la intendencia por 
primera vez en mi ciudad, me en-
contré con un tendal de industrias 
que había dejado de funcionar 
y un montón de ollas populares. 
Entonces, decidimos que debía-
mos generar empleo. Así nacieron 
nuestros 13 Parques Industriales y 
creamos 25 mil nuevos puestos de 
trabajo para la gente de Berazate-
gui. Fue una política de Estado que 
pudimos construir y consolidar en 
unidad con todos los sectores de la 
producción”.

Además, el Intendente remar-
có: “Yo no le perdonaría a ningún 
funcionario, empresario o gremia-
lista que, por culpa de romper la 
unidad, tengamos nuevamente 
cuatro años de gobierno neolibe-
ral. Si somos peronistas, debemos 
asumirlo. Tenemos por delante un 
objetivo. Defendamos nuestros 
derechos y cumplamos con nues-
tras obligaciones, pero es inacep-
table que vuelvan a gobernar los 
sectores que le dejan la heladera 
vacía a la gente”.

En tanto, Kicillof expresó: 
“Este Congreso está vinculado con 
un método de trabajo que hemos 
impulsado desde el Gobierno de 
la Provincia: la búsqueda de solu-
ciones para los problemas estruc-
turales no se puede hacer desde 

una oficina, sino que requiere de la 
participación de todos y todas”. Y 
agregó: “Apostamos por una pla-
nificación democrática, en la que 
los trabajadores, los empresarios y 
el Estado lleven adelante los pro-
yectos que mejoren la calidad de 
vida de las y los bonaerenses”.

En ese sentido, el Gobernador 
subrayó que “si hay una clave para 
abordar las dificultades de integra-
ción de la provincia de Buenos Ai-
res, está en aquello que nos brinda 
una identidad y nos une: la pro-
ducción y el trabajo”. “Algunos 
dicen que la Provincia es inviable, 
pero lo único inviable es tener un 
Gobierno que sea indiferente y le 
dé la espalda a la producción y a 
nuestra industria”, resaltó.

Entre los temas que se aborda-
ron en el congreso, estuvieron la 
infraestructura para la producción; 
el desarrollo local; el desarrollo 
productivo sustentable y sosteni-
ble; la ciencia y la tecnología; y 
el sistema tributario y financiero. 
Además, figuras destacadas in-

tegraron paneles especiales para 
tratar aspectos vinculados a la in-
teligencia artificial y modelos de 
desarrollo.

En representación de Beraza-
tegui, también estuvo el secretario 
de Trabajo, Juan Manuel Parra. 
Asimismo, acompañaron al gober-
nador Kicillof: la vicegobernado-
ra Verónica Magario; la directora 
ejecutiva de la ANSES, Fernanda 
Raverta; además de los ministros 
de Producción, Ciencia e Innova-
ción Tecnológica, Augusto Costa; 
y de Desarrollo Agrario, Javier 
Rodríguez.

BERAZATEGUI

+++ Además

Las ofertas de Mercado Vecino 
en los barrios de la ciudad
n Cada semana, la feria itinerante Mercado Vecino visita distin-
tos barrios, donde vecinos y vecinas acceden a precios accesibles 
en alimentos de primera necesidad.
Ese es el caso del barrio Federal Néstor Kirchner de El Pato (635 
entre 531 y 532), donde todos los sábados -de 8.00 a 13.00- los 
productores ofrecen sus productos.
Allí, Marcelo Tolosa, vecino del barrio, destacó: “Venimos todos 
los sábados porque los precios son muy buenos y hay variedad 
en verduras y frutas”. A su vez, otra vecina, Mabel Luna, señaló: 
“Conviene comprar en Mercado Vecino porque son productos 
económicos, de calidad y frescos de la quinta”.
Además de El Pato, Mercado Vecino recorre distintos puntos de 
la ciudad durante los días de semana. Asimismo, todos los lunes 
se realiza en la Plaza Rigolleau (Av. 14 y Lisandro de la Torre) 
de 8.00 a 13.00. Para conocer el cronograma completo, se puede 
ingresar en berazategui.gob.ar/mercadovecino.
Mercado Vecino es una iniciativa impulsada por el intendente de 
Berazategui, Juan José Mussi, con el fin de proteger y beneficiar 
por igual a productores y consumidores locales.
Así es como los vecinos y las vecinas pueden aprovechar la oportu-
nidad de adquirir carne, pollo, lácteos, panificados, huevos, frutas y 
verduras frescas a precios especiales. También, se ofrecen garrafas.

LAS Y LOS BERAZATEGUENSES ACCEDEN A PRECIOS 
ACCESIBLES CERCA DE SUS HOGARES

El gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, encabezó la apertura 
de la segunda jornada del Congreso Productivo Bonaerense, llevado a cabo en la 
ciudad de Mar del Plata, bajo el lema “Produciendo el Futuro”. Allí, el intendente 
de Berazategui, Juan José Mussi, disertó en la Mesa Planificación Industrial.

EL INTENDENTE DISERTÓ EN LA MESA PLANIFICACIÓN INDUSTRIAL

Kicillof y Mussi en la segunda jornada 
del Congreso Productivo Bonaerense
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“Yo quiero la unidad porque 
no quiero que el peronismo 
pierda”, insistió Mussi en el 

acto. Además, aseguró: “No qui-
siera sentirme responsable de que 
los neoliberales vuelvan al poder 
por las urnas. Tenemos que unir-
nos más que nunca”.

Asimismo, subrayó: “No saca-
mos los pies del plato porque me 
importa el peronismo. Aquellos 
mártires del 9 de junio peleaban 
porque había en el país dos pro-
yectos y hoy la lucha es la misma: 
justicia social o injusticia social; 
derechos o no derechos; peronis-

mo o no peronismo”.
Por su parte, Watson afirmó: 

“Tenemos que hacer que la san-
gre derramada de nuestros com-
pañeros fusilados no haya sido en 
vano. Para eso, tenemos que salir a 
hablar con nuestros vecinos y ve-
cinas, porque es la derecha o los 
derechos”.

Tras la disposición de ofrendas 
florales, la mención de los caídos 
y la bendición sacerdotal, los y las 
asistentes compartieron un minuto 
de silencio. Luego, se realizó una 
invocación religiosa y los y las 
presentes meditaron en la lectura 
del poema No me Olvides, a cargo 
de Edith Llanos y tomó la palabra 
Roberto Berrozpe -integrantes de 
la Comisión Permanente de Ho-
menaje- , para finalizar entonando 
al unísono la Marcha Peronista.

Cada 9 de junio se conmemora 
la pérdida de civiles que en 1956 
participaron de un levantamiento 
encabezado por el General Juan 
José Valle, con el objetivo de de-
rrocar la dictadura gobernante y 
así reinstaurar la democracia en el 
país. La Comisión Permanente de 
Homenaje a Los Mártires del 9 de 
junio de 1956 desarrolla todos los 
años un acto homenaje en el mau-
soleo ubicado en el Cementerio 
de Ezpeleta, donde descansan los 
restos de los berazateguenses Ro-
mán Salas y José María Campos 
(“Campitos”); y los quilmeños: 
Fermín Jeanneret, Dante Hipólito 
Lugo, Aldo Emir Jofré y Miguel 
Ángel Mouriño.

Estuvieron presentes en la ce-
remonia, la diputada provincial 
Berenice Latorre; el secretario 
de Comunicación y Relaciones 
Institucionales del Municipio de 
Quilmes, Alberto De Fazio; ade-
más, integrantes de Gabinete y 
concejales de los municipios de 
Berazategui, Florencio Varela y 
Quilmes.

BERAZATEGUI

+++ Además

Estudiantes prometieron 
lealtad a la Bandera Argentina
n Más de 200 alumnos y alumnas de 4° grado de escuelas de 
Berazategui realizaron la promesa a la bandera argentina en el Po-
lideportivo Municipal N° 4 de Villa Mitre. El intendente Juan José 
Mussi acompañó a los estudiantes durante el emotivo acto.
Al momento de brindar un mensaje, Mussi subrayó: “Me emocio-
na mucho cada vez que veo a tantos nenes y tantas nenas prome-
tiendo defender la celeste y blanca como símbolo de nuestra Patria 
Nacional. Agradezco a las docentes y a las familias que compartie-
ron este momento tan especial, que recordarán por siempre”.
Los alumnos que prometieron a la Bandera pertenecen a las Es-
cuelas Primarias N° 20, N° 35 y N° 52.
Asimismo, la jefa distrital -Gladys Ramírez- detalló: “La propues-
ta de la promesa a la bandera en el distrito surgió a partir de un 
trabajo en red de diferentes instituciones de Berazategui para que 
en este día tan significativo para los niños, niñas y sus familias, 
se prometiera en el turno mañana y tarde con los 4to años de cada 
una. Los agrupamos en distintos espacios, muchos al aire libre; y 
contamos con el acompañamiento del intendente municipal, Juan 
José Mussi, quien siempre está presente en las propuestas de las 
instituciones educativas, pensando en los niños y niñas”.

EN EL MARCO DEL 20 DE JUNIO

“La unidad no se declama, se practica. A todos los dirigentes que están arriba les digo 
que soy un Intendente municipal que quiere la unidad con lista única o con PASO”, 
señaló Juan José Mussi, jefe comunal y presidente del PJ de Berazategui, en el home-
naje a todos los mártires de la resistencia peronista que se realizó en el Cementerio de 
Ezpeleta. Allí, también, estuvo el intendente de Florencio Varela, Andrés Watson.

A 67 AÑOS DE LOS FUSILAMIENTOS, SE HOMENAJEÓ A TODOS LOS MÁR-
TIRES DE LA RESISTENCIA PERONISTA

Mussi hizo un fuerte llamado 
a la unidad del Peronismo
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“Si hablamos de Derechos Hu-
manos, hay uno que es funda-
mental: el acceso al trabajo. 

Las personas que trabajan viven 
de manera distinta a las que no lo 
hacen”, destacó Mussi. Además, el 
Jefe comunal indicó que “en Bera-
zategui tenemos un fuerte espíritu 
localista. Estamos convencidos de 
que tenemos que cuidar a nuestros 
comerciantes e industriales. Por 
eso, nos mantenemos firmes en la 
convicción de decirle NO a los hi-
permercados”.

En tanto, Ariel Aguilar expresó: 
“Venir a esta ciudad es ver produc-
ción y trabajo, y desde el Gobierno 
provincial apuntalamos estas ini-
ciativas a través de la planificación, 
el impulso de líneas de crédito o la 
conformación de un banco orienta-
do en sentido productivo. El gober-
nador, Axel Kicillof, nos pide que 
apostemos a la territorialidad y a 
trabajar con los intendentes”.

Por su parte, el secretario de 
Trabajo de la Municipalidad de 
Berazategui, Juan Manuel Parra, 
afirmó: “Promovemos estas inicia-
tivas porque entendemos la impor-
tancia de impulsar la producción 
y el trabajo. Es un orgullo entrar 
a los comercios y ver el logo de 
Hecho en Bera. Acá tenemos un 
intendente, como Juan José Mussi, 
que constantemente pone a dispo-
sición herramientas para que nos 
vaya mejor a todos”.

En la Ronda de Negocios Gón-
dola Local 2023, que fue llevada 
a cabo en conjunto entre el Go-
bierno de la provincia de Buenos 
Aires y la Municipalidad, partici-
paron más de 250 representantes 
de Pymes, empresas, comercios y 
grupos de compra de Berazategui.

Esta iniciativa nació en el mar-

co del Programa Góndola Local-
Hecho en Bera que tiene como 
finalidad fomentar y posicionar la 
producción local, así como incen-
tivar los intercambios comerciales 
entre pymes, empresas y coopera-
tivas, y fortalecer las cadenas de 
valor de la región. Actualmente 
hay 250 comercios minoristas, 50 
industrias locales y 60 marcas que 
satisfacen la demanda de todos los 
rubros del programa.

Asimismo, la Municipalidad 
de Berazategui se adhirió al Pro-
grama Producción Bonaerense, 

logrando ampliar el alcance de las 
industrias locales y generar nuevas 
oportunidades comerciales.

Se realizó la Ronda de Negocios Góndola Local 2023 en el Centro Municipal de 
Actividades Roberto De Vicenzo, con el fin de vincular el entramado productivo del 
distrito, además de fomentar y posicionar los productos fabricados en Berazategui. 
Fue encabezada por el intendente Juan José Mussi y contó con la presencia de los 
subsecretarios provinciales de Desarrollo Comercial y Promoción de Inversiones, 
Ariel Aguilar; y de Industrias, Pymes y Cooperativas, Mariela Bembi.

ORGANIZADA POR LA MUNICIPALIDAD DE BERAZATEGUI Y LA PROVINCIA

Ronda de Negocios Góndola Local 2023
+++ Además

Entrega de computadoras a 
establecimientos educativos
n Se entregaron computadoras y elementos de librería a 205 
establecimientos educativos estatales de todos los niveles de Bera-
zategui. El acto, realizado en el Complejo Cultural Municipal La 
Calle, fue encabezado por el intendente Juan José Mussi.
“Con esta entrega, buscamos ayudar a las y los docentes, para que 
resuelvan los problemas del día a día. Y ya estamos organizan-
do una entrega de vajilla para las instituciones”, destacó Mussi. 
Además, el Jefe comunal aseguró: “Los directivos, auxiliares y do-
centes son un pilar fundamental y los efectores de que, en Beraza-
tegui, tengamos un gran nivel educativo”.
En tanto, el presidente del Honorable Consejo Escolar, Fernando 
Cardozo, afirmó: “El intendente Mussi siempre pone primera a 
la educación. Las computadoras y los kits de librería son nece-
sarios y sabemos que solucionan cuestiones en lo cotidiano. Les 
agradecemos a todas las instituciones por cuidar a los pibes y las 
pibas de Berazategui”.
Las computadoras fueron adquiridas con fondos municipales. En 
tanto, los elementos de librería para las áreas administrativas de 
las instituciones fueron provistos por el Consejo Escolar. Con-
sistieron en resmas de papel A4 y oficio, lapiceras, resaltadores, 
fibrones, tijeras, folios y cintas adhesivas.
En este sentido, la directora de la Primaria N° 28 “Islas Malvinas” 
-Valeria Ceballos- expresó: “Cuando hablamos de políticas educa-
tivas, nos referimos al compromiso que se asume para lograr ase-
gurar una educación de calidad y con igualdad de oportunidades. 
Justamente, la entrega de insumos electrónicos y administrativos 
demuestra que, para el Municipio, la educación es prioridad”.

EL INTENDENTE MUSSI ENCABEZÓ LA ENTREGA
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El sábado 3 de junio se celebraron los 11 años del Complejo 
Cultural Municipal de Danzas Buena Yunta. El intendente 
Juan José Mussi y más de mil de vecinos y vecinas disfruta-
ron de un gran espectáculo tanguero y milonguero.

El evento, que por una cues-
tión de capacidad se desa-
rrolló en el Centro Muni-

cipal de Actividades Roberto De 
Vicenzo, contó con las presenta-
ciones de Ariel Ardit, Pablo Ra-
mos y Los Herederos del Compás, 
además del Cuarteto Mulenga. 
También, estuvieron bailando Au-
rora Lubiz y Claudio González.

Durante la celebración, Mussi 
afirmó: “Me pone muy contento 
este encuentro. Los felicito y les 
agradezco por llenar el De Vicen-
zo de gente que quiere al tango. El 
tango ha resistido intentos de inva-
sión foránea durante muchos años, 
pero se impuso, ganó y hoy podrán 
ver la gran cantidad de jóvenes 
que lo bailan. Les agradezco que 
hayan aceptado la propuesta cultu-
ral de Berazategui y a “Pitu” (Er-
nesto Ponce, coordinador del Área 
de Danzas), alguien fundamental 
para que esto fuera así, como tam-

bién Federico López, desde la Se-
cretaría de Cultura”.

Además, el Intendente ase-
guró: “Estamos orgullosos de los 
vecinos y las vecinas de Berazate-
gui. Agradezco a Buena Yunta que 
haya generado este espacio tan lin-
do y especial para quienes lo aman 
y disfrutan. Este Berazategui no 
le va a aflojar a la cultura. Sigan 
llenando los espacios culturales. 
Argentina necesita -como en el 
tango- abrazarse”.

Por su parte, el secretario de 
Cultura y Educación, Federico Ló-
pez, destacó: “Hoy festejamos los 
11 años de nuestra querida Milonga 
Buena Yunta junto al equipo her-
moso que la compone, el área de 
Danzas y más de mil asistentes. Es-
toy muy agradecido, especialmente 
con todos los vecinos y las vecinas 
que vienen a las distintas propues-
tas y todos los sábados a disfrutar 
de la milonga en Buena Yunta”.

CON UN GRAN ESPECTÁCULO TANGUERO Y MILONGUERO

Más de mil personas festejaron los 11 años de Buena Yunta

A su vez, Maximiliano Bueno 
-cantor del Cuarteto Mulenga- ex-
presó: “Tenemos la suerte de ser 
de Berazategui y de estar hoy en 
este hermoso cumpleaños de nues-
tra milonga, la más hermosa del 
mundo, la de Buena Yunta. ¡Qué 
viva Berazategui y que viva el 
Tango!”.

Buena Yunta funciona actual-
mente como Complejo Cultural 
Municipal en las instalaciones del 
Club Libertad, en un edificio patri-
monial ambientado a la usanza de 
los viejos conventillos con estética 
arrabalera. Ofrece propuestas esta-
bles como las tradicionales Noches 
Pitucas, la clásica milonga, el bar 
de cantores y un encuentro salsero 

mensual de ritmos caribeños. A su 
vez, allí funciona una de las sedes 
del Área de Danzas de la Secreta-
ría de Cultura y Educación, donde 

asisten más de 700 alumnos a cla-
ses semanales de tango, folclore, 
ritmos caribeños, urbanos, danzas 
contemporáneas y jazz danzas.
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“Esta competencia es gratui-
ta. Tuvimos una inscripción 
récord de 5300 corredores y 

nos llena de orgullo la respuesta 
de la gente, tanto de quienes co-
rren como de quienes se acercan 
a mirar. Tuvimos un pionero que 
hoy no está, Saverio Terminiello, y 
por eso la prueba lleva su nombre. 
Es un homenaje a él y a su familia. 
Vamos a seguir apostando e invir-
tiendo en el deporte; es sinónimo 
de prevención en salud”, aseguró 
el Jefe comunal.

La carrera contó con 10 catego-
rías de caballeros y 10 para damas. 
Además, hubo una para personas 
discapacitadas. Está rankeada 
como una de las 10 mejores prue-
bas de calle del país.

María Laura Lacava, secre-
taria de Desarrollo Social y Co-
munitario, Recreación, Turismo y 
Deportes, destacó: “Berazategui, 

después de 34 años sigue realizan-
do esta competencia que no sucede 
en ningún lugar del país. Estamos 
más que felices, esto es impresio-
nante, es una superación. Estoy 
feliz de disfrutar estos momentos 
que solo se viven en esta ciudad”.

Asimismo, David Rodríguez, 
atleta de Comodoro Rivadavia 
(Chubut) y ganador de la Cate-
goría General Masculino, afirmó: 
“Estoy muy contento, muy feliz de 
poder llevarme este primer triunfo 
después de un duro entrenamiento 
que hoy está dando resultados y se 
vio reflejado durante el circuito. 
Estoy agradecido con toda la gente 
que nos alentó y, obviamente, con 
quienes lo organizaron. Hace 5 
años participé en esta competencia 
y me encantó. Esta oportunidad 
gratuita incentiva a todos a hacer 
este deporte, eso es excelente”.

Por su parte, Fernanda Oropel, 
oriunda del partido de La Matanza 
y primera en la Categoría General 
Femenino, señaló: “Es la segunda 
vez que participo en esta carrera 
tan linda y emblemática de zona 
sur y del país. Estoy muy conten-
ta por haber ganado y, sobre todo, 
por haber venido a este municipio 
con gente tan cálida que alienta 
en cada kilómetro y que brinda la 
oportunidad gratuita de estar en un 
evento deportivo fomentando la 
actividad física, que es salud”.

Estuvieron presentes, además, 
Eduardo Sturla, en representación 
de la Cristalería Rigolleau S.A; 
integrantes del Gabinete Munici-
pal, concejales; y miles de veci-
nos y vecinas.

BERAZATEGUI

Con récord de inscriptos se llevó a cabo la emblemática 
Prueba Atlética 10K Día del Vidriero “Saverio Ter-
miniello”, gratuita y organizada por la Secretaría de 
Desarrollo Social y Comunitario, Recreación, Turismo 
y Deportes municipal. Los ganadores, en esta ocasión, 
fueron David Rodríguez, entre los hombres, y Fernan-
da Oropel, por las mujeres. El intendente de Beraza-
tegui, Juan José Mussi, dio inicio a la carrera y luego 
recibió a los atletas en la meta.

SE CORRIÓ LA 34ª EDICIÓN DE UNA DE LAS 10 MEJORES PRUEBAS DE CALLE DEL PAÍS

La Prueba Atlética Día del Vidriero fue una fiesta
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En ese contexto, Mussi re-
afirmó el compromiso del 
Municipio de seguir brin-

dando servicios veterinarios de ca-
lidad: “En Berazategui queremos 
muchísimo a los animales de com-
pañía. Y en esta Clínica tenemos 
el lugar y los profesionales ade-
cuados para que los cuiden. Los 
animales nos dan y nos generan 
amor, y esa relación nos da más 
vida. Por eso es tan importante te-
ner todo esto”.

Por su parte, el director interi-

no de la Clínica, Jeremías Mc Har-
dy, destacó: “Gracias a la decisión 
política del Intendente podemos 
brindar este servicio a los vecinos 
y las vecinas”.

La jornada estuvo repleta de 
actividades como vacunación a 
perros y gatos; entrega de turnos 
para castración; juegos para niños 
y adultos; visitas a la granja edu-
cativa y sorteos. Además, se des-
cubrieron dos murales realizados 
por el equipo de Arte Público de 
la Secretaría de Cultura y Educa-
ción, que transmiten un mensaje 
de amor y cuidado hacia los ani-
males.

El festejo también contó con la 
presencia de invitados especiales. 
Guillermo Andino, el reconocido 
periodista y conductor, se sumó 
para compartir su apoyo a la inicia-
tiva. “El hecho de tener esta Clínica 
Veterinaria Municipal también es 
una ayuda al bolsillo porque brin-
dan un servicio gratuito. Esta es 
una buena noticia, no solo las ma-
las existen, y como periodista me 
reconforta estar aquí”, señaló.

Creada en 2013 por la Muni-
cipalidad de Berazategui, la Clí-
nica Veterinaria presta diferentes 
servicios, entre los que se desta-
can la castración, la vacunación 
antirrábica, la desparasitación, la 
atención clínica primaria y la for-
mación de profesionales, así como 
la recuperación y rehabilitación de 
animales.

Festejos por los 10 años de La 
Clínica Veterinaria Municipal

UNA GRAN FIESTA EN EL PARQUE DE LA FAMILIA Y LOS ANIMALES

El sábado 3 de junio se festejaron los diez años de la Clínica Veterinaria Municipal de 
Berazategui con una gran fiesta en el Parque Municipal de la Familia y los Animales, 
donde estuvo el intendente Juan José Mussi, junto a vecinos y vecinas.

+++ Además

Se celebró el Día de la Bandera
n El martes 20 de junio se festejó el Día de la Bandera en Bera-
zategui, con un gran encuentro comunitario que reunió a vecinos, 
vecinas, autoridades, artistas y representantes de instituciones. En 
la Plaza Paseo Eva Perón del barrio Sarmiento, Hudson, estuvo 
el intendente municipal, Juan José Mussi, compartiendo la fecha 
patria junto a la comunidad. “Tenemos que seguir el ejemplo de 
los que lucharon por la Patria y tenemos que hermanarnos, dejar 
las diferencias de cualquier tipo de lado y amigarnos por la Argen-
tina y nuestro Berazategui”, expresó Mussi. En el mismo sentido, 
recalcó: “Abracémonos a la bandera, nos hace falta. Cuanto más 
abrazados estemos, mejor para la Argentina. Felicito y les agradez-
co a las instituciones del barrio Sarmiento por este festejo”.

EN LA PLAZA EVA PERÓN DEL BARRIO SARMIENTO 



22 de Junio de 2023 Página 9 / DECISION

Hijo de Julio Ravelo, un 
hombre que militó varios 
años con Juan José Mussi, 

hoy asegura que “debe haber un 
compromiso para ser oposición. 
Trabajar por un Berazategui di-
ferente es mi objetivo. Estoy de 
acuerdo con muchas cosas que se 
hicieron pero con otras no. Por eso 
es necesario tener una apertura y 
no pensar en lo chiquito. Tenemos 
que ganar la intendencia y estar 
preparados. Yo trabajo para ganar-
le a Mussi,  sino me quedo en mi 
casa. Voy a intentar armar la mejor 
lista pero no me gusta imponer. Y 
además se que solo no se gana y 
sin equipo menos. Macri llegó a 
la presidencia y no tenía equipo,  
entonces teniendo en cuenta esa 
experiencia, si no trabajamos para 
ganar la intendencia y estar pre-
parados para asumirla,  estamos 
complicados”. 

Ravelo luego enfatizó “Pa-
tricia Bullrich, como cabeza de 
nuestra lista, tiene mucho coraje 
y decisión de hacer los cambios 
necesarios para que gradualmente 
se vayan resolviendo las cosas en 
nuestro país. Y tenemos a  Néstor 
Grindetti que hizo los cambios ne-
cesarios en un distrito que venía 
de un manejo peronista muy malo. 

El llegó, armó un excelente equipo 
y cambió las cosas. Las listas hoy 
se arman en Lanús para la terce-
ra sección electoral, allí se verá el 
destino de cada uno”.  

Dijo también que “los radica-
les deben participar y estar en la 
mesa de debate”. Afirmó que “es 
alarmante lo que esta pasando en el 
país” y que “como oposición tene-
mos que darle una alternativa a la 
gente para cambiar esta situación”. 

“Días atrás estuve con Grin-
detti  en Florencio Varela y vi que 
la gente esta deseosa de trabajar 
para defender la elección, que es 
una parte vital. Eso me da fuerzas 
y confianza”. 

Por el contrario lamentó que 
haya gente “que representa a la po-
lítica y dejan mucho que desear. Es 
porque siempre son los mismos, se 
van cambiando de posición nada 
más. Les da lo mismo estar con 
uno o con otro. Pero después la 
gente lo sufre. No hay gente idó-
nea que este trabajando en la in-
seguridad, por ejemplo. Tiene que 
haber un compromiso con gente 
preparada para cada área” pidió.

Manifestó que “el intendente 
municipal es cómplice del sistema 
kirchnerista. Parece que no ve lo 
que le esta pasando a la gente, la 

inflación, la inseguridad...por eso 
creo que hay una gran diferencia 
entre peronistas y kirchneristas. Yo 
soy peronista y lo pongo en practi-
ca todos los días, orgullosamente”. 

Ravelo aseguró después que 
esta de acuerdo con la PASO, “que 
tiene que darle posibilidad a todos, 
quien no quiere PASO es porque 
se siente débil, tiene predominio 
de la lista y pone a cualquiera  sin 
merecerlo. Tengo amigos que se 
deprimieron mucho porque traba-
jaron y no llegaron a estar en las 
listas. Incluso algunos dirigentes 
se creen que pueden manejar las 
Primarias  pero no debería ser así 
“, al tiempo que admitió: “tengo 
muchos compañeros que trabaja-
ron junto al intendente desde hace 
muchos años y no están ni de vo-
cales en la lista del PJ”. 

Expresó que “hay que buscar 
la cercanía con la gente. Buscar a 
los que saben la problemática de 
cada barrio, que es lo que pasa to-
dos los días. Hoy gran parte de los 
funcionarios ya viven en barrios 
cerrados  y no ven la realidad. Yo 
me crie viendo otra forma de ges-
tionar. Mi casa era prácticamen-
te una unidad básica desde las 8 
hasta las 12de la noche. Eso ya no 
existe hoy” lamentó Ravelo e in-

sistió: “hay que acercar al vecino 
al municipio. Berazategui creció 
mucho y la intendencia no pudo 
acompañar. En la zona oeste no 
hay bancos, por ejemplo. No hay 
cajeros y uno tiene que ir al centro 
para sacar dinero. Eso es falta de 
proyección”. 

Más tarde indicó que “hay 
muchos funcionarios que están 
atornillados a sus sillas, que hace 
años que están en el cargo y se han 
aburguesado. Y cuando te juntas  
con vecinos tienen un montón de 
buenas ideas pero nadie las escu-
cha. Repito, hay que sostener lo 
que esta bien y mejorar lo que esta 
mal, generar cosas nuevas”. 

Ravelo sostuvo que quiere un 
frente “fuerte para partir a la ba-

talla. Esa es la premisa. Cada uno 
responde a una dirigencia. Se da-
rán discusiones en los próximos 
días, pero hay que formar la mejor 
opción”.

Rápidamente recordó lo que 
sucedió con Diana Paterno en la 
ultima elección, después de cami-
nar mucho, la actual concejal fue 
elegida para integrar la lista de 
Juntos por el Cambio lo que dejo 
afuera a Ravelo y provocó la des-
ilusión de su equipo de trabajo. 
Muchos esperaban que el joven 
ocupe su lugar. Frente a eso, sin 
embargo, precisó: “Estamos traba-
jando para conformar la mejor lis-
ta que encabece quien tenga mas 
oportunidades, después  se armará 
el resto”.

ACTUALIDAD

En las próximas elecciones se renuevan doce concejales, 9 son del oficialismo y el 
resto de Juntos por el Cambio. En las ultimas contiendas, pese a todo pronostico,  
hubo alguien que quedo afuera, el conocido dirigente Héctor Ravelo que esta mili-
tando actualmente en la línea de Patricia Bullrich junto al concejal Dante Morini.  

HÉCTOR RAVELO

“Trabajo todos los días para ganarle a Juan 
José Mussi, sino me quedo en mi casa”
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“Hay muchas situaciones que 
corregir como la inseguri-
dad, la salud, inflación...hay 

mucho estrés y angustia en la so-
ciedad argentina y es lamentable 
por que los políticos no escuchan 
y están todos preocupados por ver 
quien integra las listas. La polí-
tica debería ser una herramienta 
para la sociedad pero cuando se 
mezclan las ambiciones empie-
zan otras cuestiones, por eso hay 
mucha incertidumbre por todos 
lados” opinó esta profesional de 
las leyes que acompaña a Horacio 
Rodriguez Larreta para presidente,  
a Diego Santilli en el orden pro-
vincial y a JulianAmendolaggine  
como intendente.

Explicó que “se busca hacer 
uniones para ganar tranquilamen-
te” en el frente que integra. “A 
veces no todos pensamos igual y 
el consenso es difícil, pero lo im-
portante hoy es sacar al kirchneris-
mo que viene haciendo barbarida-
des. Nos esta haciendo tanto daño 
como país.... por eso si eso implica 
unir fuerzas, bienvenido sea”. Ha-
bló de las posibles alianzas y de 
la polémica que se generó con la 
incorporación del gobernador de 
Córdoba  Juan Schiaretti. 

Condenó a todos aquellos que 
se meten en la vida privada de los 
candidatos para sacar rédito de al-
guna situación. “No hay porque 
meterse con la vida privada de las 
personas. Todos tenemos hijos y 
familia por eso no hay que involu-
crarlos ni exponerlos. Hace poco se 
metieron con Julián sin evaluar lo 
que sabe de la gestión, de econo-
mía.... esta preparado para la ges-
tión. Hay que buscar a los hombres 
correctos para los lugares indicados 
y para eso tenemos que trabajar”.

Massimino habló también de la 
actual administración municipal. 
“Tiene mucha dejadez y hay cosas 
muy importantes que están fallan-
do como el tema de las salas, el 
Odontológico, el centro Oftalmo-
lógico. Hicieron un convenio con 
PAMI  que saturó el sistema de 
salud y ningún vecino puede aten-
derse con tanta demanda. La inse-
guridad es otro tema preocupante, 
las cámaras no alcanzan, hay un 
montón que están en desuso, con 
todo lo que esta sucediendo nece-
sitamos un control urbano activo, 
necesitamos un área de seguridad 
fuerte, con gente idónea. Los fun-
cionarios de seguridad de la nación 
y de la provincia estan inmersos en 

las campañas electorales y no les 
importa nada de lo que sucede. 
Realmente estamos entregados. 
Sabemos que los cambios no serán 
de la noche a la mañana pero hay 
que ponerse a trabajar lo más rápi-
do posible”. 

Reformas

Como abogada, sostuvo que la 
reforma del Código Penal y Proce-
sal es una prioridad. “Tienen más 
de 100 años, solo se incorporaron 
algunas leyes, pero hay que refor-
marlo desde la base porque es una 
sociedad totalmente distinta a la 
que había cuando se creo. Hoy hay 
otra forma de actuar. Y además, 
hecha la Ley, hecha la trampa. Ve-
mos que la Ley permite un montón 
de cosas que favorecen al delin-
cuente por eso hay que limitarlas 
para que no exista la puerta gira-
toria por ejemplo. Además los de-
litos cada vez son mas graves... yo 
no creo que haya mucho más, lo 
que sucede es que los medios los 
hacen visibles. El tema de los abu-
sos, los femicidios, nunca dejaron 
de existir pero ahora se escuchan 
más. Lo que si veo que el tema de 
las adicciones es terrible y eso trae 
aparejado muchos delitos, por eso 
hay mucho por tratar. La insegu-
ridad es como un iceberg donde 
solo vemos la superficie pero aba-
jo hay mucho por tratar, como las 
adicciones, la falta de educación, 
de trabajo”.

Massimino subrayó: “la droga 
es alto terrible, se ve en la puerta 
de las escuelas. Empeoró mucho 
en los últimos años. Y se complicó 
más cuando este gobierno partió el 
Sedronar. Hoy se pelean entre los 
distintos sectores para saber que 
tiene que hacer cada área y se vuel-
ve incompetente”. Y enfatizó: “hay 
cocinas de droga en todos lados, 
nadie las controla. Por eso hay que 
reponer la secretaría de seguridad 
urgente en Berazategui. Es increí-
ble que no la tengamos porque es 
necesario hacer un mapa del delito, 
que alguien tenga comunicación di-
recta con los comisarios y la gente. 
Tiene que ser una persona apolítica 
y bien preparada, En CABA hay un 
especialista, y es un civil y esta ha-
ciendo muy bien las cosas”.

Pidió “derechos humanos para 

todos” y que “la policía puede 
ejercer libremente su función. Te-
nemos que darle contención a los 
uniformados y leyes para que pue-
dan avanzar, porque de otra forma 
están atados de pies y manos. Ne-
cesitan móviles y una línea directa 
más allá del 911” 

Habló de su preocupación por 
“la trata exprés” y por “todos los 
jóvenes que por distintas razones 
“desaparecen el viernes y apare-
cen el lunes”.  Pidió “contener a 
los chicos. Hay que ver porque los 
pibes no se acuerdan que fue lo 
que les paso. Creo que hay conni-
vencia e inoperancia entre el delito 
y la policía y eso se tiene que ter-
minar. Todo nos lleva a estar como 
estamos y es básicamente falta de 
gestión y control” puntualizó la 
profesional. 

La doctora Sandra Massimino dirigente de Juntos por el Cambio, recorre los barrios 
de Berazategui e intenta llegar al Honorable Concejo Deliberante para aplicar nue-
vas ideas que va tejiendo desde hace tiempo. Precandidata a concejal, esta trabajan-
do fuera de una banca para diagramar qué cosas se pueden hacer desde el recinto en 
torno a la violencia de genero, el agua, la seguridad, etc. 

SANDRA MASSIMINO, PRECANDIDATA A CONCEJAL

“Lo importante es sacar al kirchnerismo que viene haciendo barbaridades”
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Morini, abogado de profe-
sión, está alineado con 
Patricia Bullrich para 

la presidencia y Néstor Grindetti 
para la gobernación. “Patricia ha 
plantado pautas para terminar con 
el cepo cambiario, quiere discutir 
una nueva reforma laboral con los 
pantalones largos y generar trabajo 
genuino que transforme los planes 
en un seguro de desempleo. Pero 
la idea es poder insertar a la gente 
en el mercado laboral. No cortar 
los planes de un día para otro pero 
ir reemplazándolos en forma pau-
latina. Creo que el 11 de diciem-
bre Patricia es la única persona 
que tiene los cojones y los ovarios 
suficientes para realizar las refor-
mas, para enfrentar los cambios 
necesarios para sentar las bases de 
un nuevo país” confió el dirigente. 
E insistió: “Ella es la persona indi-
cada para esta situación tan grave 
que estamos viviendo. Su lema es 
la fuerza del cambio para poner un 
poco de orden en esta Argentina 
que esta patas para arriba…” 

El edil reclamó que la agenda 
política del gobierno este “disocia-
da de lo que nos pasa a los argenti-
nos. Discuten cosas que no tienen 
nada que ver con lo que necesita 
la gente. Por eso hay un rechazo 
rotundo a la clase política, porque 
son muchos años que no se ven so-
luciones concretas y la gente como 
yo que sale del sector privado está 
cansada de no encontrar respuestas. 
Desde siempre creo que los cam-
bios hay que hacerlos desde aden-
tro y hay que afianzar esta demo-
cracia para tener un mejor país”. 

Expresó que a la candidata a 
presidente, “le gusta utilizar la pa-
labra orden”, pero  que “no está 
relacionado a lo facho ni a la repre-

sión, sino entiende que es necesario 
ordenar el país, Estamos cansados 
que no haya clases en las escuelas, 
que cierren, que nos encierren  a 
todos mientras hacen “festicho-
las”  en Olivos. Hay que plantear 
situaciones, hay que discutir los 
impuestos que desalienta la inver-
sión. Los empresarios están cansa-
dos del manoseo. Hay mucha gente 
que quiere dar trabajo y apostar por 
una Argentina mejor pero en estas 
condiciones no se puede”. 

Tras los dichos de la líder de 
la Coalición Cívica, Elisa Carrió, 
en contra del expresidente Mau-
ricio Macri al declarar que “está 
jugando con un lado oscuro  para 
que pierda Juntos por el Cambio” 
Morini manifestó: “todos sabemos 
como es Carrió, está buscando se-
guro algún lugarcito en las listas, 
pero  ella sabe cual fue el resultado 
cuando quiso ser candidata”.  

Seguridad y encuestas
Morini informó que presentó 

“un Plan Integral de Seguridad 
en el Concejo Deliberante porque 
la gente necesita salir tranquila. 
No podemos decir como sostiene 
el intendente actual, kirchnerista, 
que la seguridad depende de la 
provincia, porque la seguridad en 
materia de prevención  y monito-
reo depende del intendente. hoy 
los vecinos piden a gritos seguri-
dad y cuando la política no ve la 
realidad pasa lo que está pasando 
en estos últimos años”.

En tanto sostuvo que descree 
de las encuestas, “porque el resul-
tado depende de quien las encar-
gue. Son un elemento más pero no 
hay que trabajar en torno a ellas. 
En Berazategui, por ejemplo, Pa-
tricia le gana a Horacio Rodríguez 
Larreta por 8 o 10 puntos, pero la 

realidad política argentina es muy 
cambiante”.

Admitió que el 13 de agosto 
próximo, su sector irá a una PASO 
crucial- “Será  muy difícil porque 
hay dos modelos muy distintos. El 
votante de Juntos por el Cambio 
tiene a Horacio Rodríguez Larre-
ta , más tibio,  más diplomático y 
una Patricia Bullirich que nos dice 
que hay que cambiar todo porque 
no sirve el lugar donde estamos 
yendo. Por eso creo que es la pre-
sidenta que necesitamos. Ella tie-
ne ideas claras, sabe lo que quie-
re y Larreta está más preocupado 
por no perder la elección, incluso 
esta dando manotazos de ahoga-
do  cuando quiere incluir a Juan 
Schiaretti”. 

Morini sostuvo más tarde que 
“las alianzas deben ser post elec-
torales, porque  son las que te 
van a dar gobernabilidad, ya que 
lo mejor es hacer un gobierno lo 
más amplio posible. para aplicar 
las medidas que hay   que poner 
en marcha y para eso necesitas 
legisladores”- Y aseguró que “si 
la presidente es Patricia,  los le-
gisladores de Javier Milei van a 
acompañar su mandato. Pero son 
alianzas post electorales. Dife-
rente es que se creen esos frentes 
para ganar la elección y después 
son una bolsa de gatos, es lo que 
paso en el Frente de Todos que 
terminó la elección y hace cuatro 
años que están todos peleados. En 
la política siempre hay muchas 
mezquindades y peleas que se ha-
cen evidentes una vez que hay  un 
ganador”. 

Del actual presidente Alberto 
Fernandez apuntó: “su gobierno 
es un fracaso, pero porque nunca 
fue su gobierno, sino que siempre 

fue el gobierno del kirchnerismo y 
de la Cámpora. Ahora ellos  que se 
hagan cargo de los fracasos, de la 
inflación y del desastre que esta-
mos viviendo”. 

Para cerrar Morini habló de 
Grindetti, el intendente que le 
cambió el destino a Lanús. “Es un 
hombre de la Tercera Sección del 
conurbano, que conoce muy bien 
la situación que estamos viviendo. 

Es un bonaerense para la provin-
cia. Diego Santilli es un porteño 
exportado a la provincia de Bue-
nos Aires que no fue intendente y 
que no conoce el territorio. Es una 
diferencia muy grande y evidente. 
Hay muchas vertientes dentro de 
Juntos por el Cambio y muchas es-
tán trabajando para la candidatura 
de Patricia, estamos en la recta fi-
nal y hay que tomar decisiones”.  

ACTUALIDAD

“Estamos viviendo una situación muy delicada. La inflación nos genera una alarma 
permanente. El gobierno nacional fracasó  y tiene muchas materias pendientes que 
no puede resolver. Fue en contra incluso de los ideales peronistas” opinó el concejal 
Dante Morini, precandidato a intendente municipal de Juntos x el Cambio. Tam-
bién confió: “el kirchnerismo no representa al peronismo.  Es ilógico que un gobier-
no peronista genere una nueva categoría de trabajadores pobres que no le alcance ni 
siquiera para la canasta básica y además  genere un montón de planes sociales. Esta 
situación la sufrimos todos, porque estamos cada día más empobrecidos”.

DANTE MORINI,  PRECANDIDATO A INTENDENTE MUNICIPAL DE JUNTOS X EL CAMBIO

“El gobierno nacional fracasó y tiene muchas 
materias pendientes que no puede resolver”
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“La actividad política uno no 
la hace solo en campaña, sino 
que se hace todos los días, al 

menos eso hago yo. Uno sabe que 
hay un antes y un  después de cada 
elección y por eso la gente tiene 
que dejar de pensar que la política 
es mala. Eso es culpa de los malos 
políticos.... la política tiene que 
dejar de ser belicosa y comenzar 
a darle soluciones a los ciudada-
nos” subrayó Terrera. Y argumen-
tó: “yo soy vecino de Berazategui, 
vivo acá. y siento que tenemos que 
pensar en darle una esperanza al 
electorado. La fe que no le tienen 
a los que ya están, porque si todo 
estuviera bien, estaríamos tranqui-
los, sin inflación y pleno empleo,  
entonces no habría inseguridad ni 
tendríamos este escenario de circo 

donde el presidente se pelea con 
la vice, tampoco el ministro de 
economía estaría buscando dinero 
prestado o los  intendentes buscan-
do cosas para inaugurar, hasta hay 
algunos que buscar romper para 
tener qué inaugurar en campaña”.

“Claro que la ciudadanía va 
madurando  y vamos madurando 
quienes no vemos en la políitica 
un mero empleo. Sabemos que 
quienes exacerban su discurso vi-
ven de eso...de ser políticos. Ser 
funcionario debe dejar de ser una 
profesión para que las personas de 
bien se acerquen a la política con 
el solo objetivo de ayudar a los de-
más” opinó Terrera. 

“Tomamos la decisión de parti-
cipar- informó luego- porque no le 
esquivamos el cuerpo a las nece-

sidades y tomamos la decisión de 
integrar el movimiento de Juntos 
por el Cambio ya que entendemos 
que tenemos que poner un límite 
al “kirchnerismo”, tenemos que 
hacer causa común para poner al 
peronismo de pie nuevamente”.

El partido Tercera Posición 
está presidido por el dirigente  Da-
niel Pires, y se incorporó a Juntos 
por el Cambio hace muy pocos 
días.  “Queremos que los argenti-
nos tengamos un poco de previsi-
bilidad y apuntar a que la política 
no esté más en manos de los ma-
los. Por eso se deben hacer las co-
sas de una manera diferente y por 
eso quisimos entablar este camino. 
La Argentina merece un nuevo go-
bierno donde se termine finalmen-
te la mentira. Proyectarnos al fu-
turo para respetar el esfuerzo que 
hicieron nuestros antecesores para 
poner a la Argentina donde debe 
estar y no donde se encuentra”.

El abogado que es asesor en el 
Consejo de la Magistratura de la 
Nación también opinó que “tiene 
un grado de culpa aquel intenden-
te que defiende lo indefendible. 
Hay que hacerse cargo del rol que 
cumple cada uno porque uno es o 
no es parte del gobierno que tiene 
fecha de vencimiento.  Ellos son 
conscientes de eso y por eso hacen 

esas alquimias raras: se va Axel 
Kicillof viene Wado de Padro, en-
tra Sergio Massa y va Fernando 
Galmarini. Esta claro que nadie 
puede atarse los cordones corrien-
do y menos los dos zapatos juntos” 
ironizó Terrera.

Luego instó a “gobernar con 
el ejemplo” y tratar de “no decir 
una cosa hoy y después cambiarla. 
Pensemos que el “kirchnerismo” 
tiene todos  los lugares de poder, el 
PAMI, el ANSES, los ministerios 
y no obstante se viven peleando, 
entonces que previsibilidad pueden 
darnos si estando en esos lugares 
tironean igual, creo que es porque 
están reconociendo la derrota”.

Finalmente reconoció que “la 
Argentina va a salir adelante a 

pesar de todo, porque es rica natu-
ralmente y gracias a esa fortaleza 
que tenemos podremos superar los 
momentos difíciles que estamos 
viviendo. Claro que si queremos 
empeorar conocemos el camino, 
pero el único que tiene las herra-
mientas  es el pueblo, Tenemos 
un montón de cosas virtuosas, de 
esas nos sobran pero tenemos que 
enfrentar la inseguridad, buscar el 
pleno empleo, la calidad educativa, 
tenemos que poner un norte y dar-
le soluciones a la gente, a los jóve-
nes y los abuelos principalmente y 
a partir del 10 de diciembre Jun-
tos por el Cambio va a gobernar. 
Cada uno de los estamentos que lo 
integramos tiene que contribuir a 
llegar a ese momento”. 

“En estos tiempos donde las redes sociales captan todo lo que decimos y hacemos, 
nadie resiste un archivo. Y eso un poco fue siempre una de mis pautas, ser razona-
ble, lógico y mantener una línea de conducta” aceptó el dirigente Nicolás Terrera, 
referente de Tercera Posición. “Los años no pasan por que si y uno va templando 
el espíritu. Fíjese que este año mi hija Mercedes ya vota. El tiempo es mágico y hay 
que acompañarlo con firmeza” declaró el abogado ante los micrófonos de FM del 
Este en una entrevista que le hizo hace pocos días el periodista Alberto Sabini.

NICOLÁS TERRERA, REFERENTE DEL PARTIDO  TERCERA POSICIÓN, EN JUNTOS POR EL CMBIO

“La política tiene que comenzar a darle soluciones a los ciudadanos”
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En tanto admitió que “el 
radicalismo en la Tercera 
Sección Electoral esta en 

condiciones de pelear las 15 in-
tendencias que hoy no están en 
manos de Juntos por el Cambio. 
Y en Berazategui vamos a ins-
talar candidatos de acá a cuatro 
años, cuando creemos que va a 
ser el momento de cambiarle el 
signo político a la municipalidad, 
cosa que vemos muy difícil en 
esta próxima elección. Hoy vemos 
muy difícil ganarle al oficialismo, 
a pesar de la perdida de votos de 
las ultimas elecciones. Igual creo 
que para proyectar un cambio de 
intendencia hay que meter mas 
concejales”. 

Y por otro lado indicó: “tene-
mos dos excelentes candidatos 
como son Facundo Manes y Ge-
rardo Morales,  pero lamentable-
mente no encontraron como entrar 
en los demás lugares. Además los 
dos candidatos mejor instalados 
son del Pro y las peleas entre ellos 
son tremendas y no se dan cuenta 

que no solo se dañan ellos sino que 
también dañan a la estructura”. 

El titular del Comité de distri-
to de la UCR opinó además: “en 
Berazategui tenemos dos candi-
datos. Seguramente una parte del 
radicalismo termine con (Hora-
cio) Larreta y otro con Patricia 
Bullrich. Oficialmente vamos a 
continuar lo que diga el Comité 
de la provincia”. 

En cuanto a Gustavo Gonzá-
lez sostuvo: “quiere ser candidato 
por el Radicalismo pero primero 
tiene que solucionar su afiliación 

partidaria. El fue expulsado  del 
partido y fue candidato por otra 
fuerza política. Personalmente le 
pedí que solucione su problema 
de afiliación, porque no esta en los 
padrones del partido y por eso no 
puede ser candidato oficial del ra-
dicalismo”. 

Naddaf expresó que “el can-
didato de Larreta no tuvo inten-
ción de dialogar con el Partido, 
prefirió hacerlo con interlocuto-
res que no son los Partido, sin 
embargo, con los candidatos de 
Patricia nos conocemos y con al-

El presidente de la Unión Cívica Radical, doctor Jorge Naddaf, dialogó con FM del 
Este y confirmó que los radicales están “bien, en plena evaluación. Pero hacemos 
un mea culpa porque no quisimos, no pudimos instalar un candidato que hoy nos 
represente ni a nivel nacional, ni a nivel provincial,  ni siquiera en lo local. Tal vez 
por eso estamos esperando decisiones orgánicas para saber dónde jugará el partido. 
Lo mejor hubiese sido instalar un candidato propio, pero no fue así”. 

JORGE NADDAF, PRESIDENTE DE LA UCR

“Gustavo Gonzáles quiere ser candidato por el Radicalismo, 
pero primero tiene que solucionar su afiliación partidaria”

gunos compartimos actividades 
en los últimos dos años”. 

En cuanto a la conformación de 
la lista manifestó: “el radicalismo 
no esta muy de acuerdo con las re-
elecciones y también tienen que te-
ner en cuenta que los distintos sec-
tores de Pro valen como uno solo y 

el radicalismo vale como uno solo. 
Esa es la idea que se va a charlar 
a nivel nacional y provincial ,pero 
hay que llevar un candidato fuerte. 
Hay que saber que estamos pelean-
do contra un candidato con una es-
tructura grande y en la política eso 
marca resultados”. 
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“El desafío que tenemos por 
delante es enorme. Horacio 
(Larreta) suma cada vez a 

más gente que coinciden que el 
kirchnerismo nos llevo a un mal 
lugar. El populismo nos arrima 
cada vez al precipicio. Están hipo-
tecando la posibilidad de un futuro. 
Horacio tiene un planteo sensato, 
dice que hace falta más voluntad 
política que la de quienes están 
identificados con el Pro, los radi-
cales de toda la vida, o peronistas 
desencantados con Cristina Kirch-
ner. El problema es transformar la 
Argentina. Hay que hacer cambios 
profundos, hay que controlar la in-
flación y que la gente pueda vivir 
en paz. Por eso ampliar es menes-
ter” admitió Amendolaggine con-
sultado por la incorporación de 
otros sectores al Pro. 

“Hay antiperonistas en Juntos 
por el Cambio pero también hay 
liberales como (José Luis) Espert 
y un montón más que se sumaron. 
Hay socialdemócratas y radicales 
en el otro extremo. La convivencia 
nos da espalda política” expresó. 

“Tenemos que cortar con la 
inflación y con el miedo de poder 
salir a trabajar sin que nos maten 
en el camino- planteó Amendola-
ggine- Todos tenemos que ser par-
te de este proceso que representa 
el desafío de ponerse de acuerdo, 
pero con el que piensa diferente. 
El valor de pensar en lo que que-

remos como país. La idea es no 
amontonar gente sino mirar hacia 
adelante porque queremos ganar 
porque queremos transformar la 
Argentina,  no como el Frente de 
Todos o Unidos por la Patria que 
tironean el mantel para ver quien 
saca más beneficios. Es lamenta-
ble y hay una gran diferencia en 
la forma en que concibe la política 
uno y otro espacio”. 

Sobre cómo estará conformado 
el Congreso, el dirigente del Pro 
aclaró: “tendrá kirchnerismo duro, 
libertarios embravecidos y gober-
nadores que solo bregaran por los 
intereses de su provincia, pero ha-
brá un montón más de gente que 
pensará que este es el camino, por-
que hay peronistas que hacen las 
cosas diferentes, que aportan sen-
satez a la discusión”. 

Por otro lado, opinó que “es 
incomprensible que Axel Kicillof,  
que tuvo una gestión tan desastro-
sa quiera ser nuevamente gober-
nador, al igual que Sergio Massa 
quiera ser presidente con las abe-
rraciones que hizo. Es cuestiona-
ble todo lo que hacen, incluso con 
el INDEC....el kirchnerismo en 
vez de controlar el gasto del Es-
tado y frenar con la maquinita de 
la infelicidad hablan con un par de 
supermercados grandes para que 
bajen algunos precios y negocian 
la realidad, pero en el almacén no 
hay precios cuidados, ni precios 

justos y la mayoría de los países 
del mundo tienen la inflación que 
nosotros tenemos en un mes, en un 
año. Ese es el hombre que quiere 
ser presidente”.

En cuanto a la gestión de Ma-
ría Eugenia Vidal en la provincia, 
Amendolaggine, muy cercano a la 
ex gobernadora describió:”Cuando 
María Eugenia llegó encontró que 
en 30 años de peronismo solo ha-
bían inaugurado cajas vacías en 
vez de escuelas y hospitales por 
eso había que dotarlos de médicos 
y aparatología. Alberto dijo que in-
auguró un hospital en La Matanza 
y no tiene médicos, por ejemplo, 
siguen haciendo las cosas igual. 
Hacen cosas de ciencia ficción. 
Vidal hizo un montón pero no al-
canzó porque había mucho por re-
solver. Por eso lo que hizo quedo 
quizás desdibujado pero porque 
era demasiado, pero se transfor-
maron las guardias, se invirtió en 
salitas de salud para que muchos 
no tengan que llegar al hospital. 
En Berazategui lo sabemos porque 
casi ninguna funciona después de 
las doce del mediodía”

Luego apuntó que el mejor di-
rigente “para llevar los destinos es 
Diego Santilli, trabajó en la segu-
ridad de la ciudad de Buenos Aires 
para que cambie, pensemos que 
antes que él llegara era mas inse-
gura que Asunción y hoy tiene la 
tasa de homicidios, más baja, es la 
segunda del continente americano  
después de Canadá en términos 
de homicidios violentos. Eso es 
producto de la transformación de 
la policía. Por eso cuando Santilli 
sea gobernador vamos a equipar a 
la policía, entrenarla y respaldarla. 
Además hay que crear una patrulla 
que contribuya a disuadir el deli-
to. Hay que darle seguridad en los 

corredores escolares y todo eso se 
puede hacer porque hay recursos, 
solo necesitamos un cambio de 
aire” aseguró. 

También bregó para que tenga 
que ser política de estado el hecho 
de continuar con las tareas del an-
terior mandatario.

Pluralidad

“El equipo de Santilli tiene una 
pluralidad de estilos, habilidades 
como las que muestra Diego Valen-
zuela que transformó durante 8 años 
la historia de 3 de Febrero, de (Julio) 
Garro, o (Guillermo) Montenegro. 
Hoy nuestro verdadero desafío es 
que el kirchnerismo no siga gober-
nando ni la provincia ni la nación”. 
Y agregó: “para esto tenemos que 
tener un proyecto claro. Hay que 
transformar el país. El vino muchas 
veces a Berazategui y recorrimos 
casi todos los barrios, conoce la rea-
lidad de todos los bonaerenses por-
que se la cuentan los vecinos. Escu-
cha y aprende, opina y propone”. 

Luego insistió: “no tenemos 
que discutir sobre personas sino 
sobre ideas,  basta de roscas. Po-
demos tener un plan magnífico 
pero si no tenemos un correlato de 
cómo hacerlo realidad no sirve de 
nada. La gente tiene que entender 

primero lo que le proponemos”.
“El hombre del bidón” como 

le dicen muchos, habla de su com-
promiso para transformar. Pero 
antes contó que ese apodo salió de 
un vecino. “No es gracioso pensar 
que el agua de Berazategui no es 
potable y es deficiente. A quienes 
les moleste que hablemos de eso 
entendemos que le pasa porque 
aun no se soluciona”. Asumió que 
“el municipio hizo cosas para mo-
rigerar el problema pero no fueron 
suficientes”  y dijo que “en la calle 
muchos me dicen que tienen mie-
do de tomar agua de red”. 

“El futuro del agua tiene que 
ser planificado y con un mensaje 
transparente por respeto a los ve-
cinos, este es el plan maestro que 
tenemos. El problema es que con 
la inflación cada vez menos gente 
puede comprar bidones de agua”.

Para terminar subrayó: “por 
ahora Dante Morini es el más cer-
cano a Patricia Bullrich,  pero no 
está definido nada en los espacios 
de Juntos por el Cambio. Nosotros 
trabajamos con parte del radicalis-
mo, tenemos buen dialogo pero el 
desafío es construir para que el 14 
de agosto seamos fuertes. Ahí está 
la clave. Hay que estar con la gen-
te y escuchar a la gente ese es el 
desafío, conmover a los vecinos”. 

El dirigente del PRO, Julián Amendolaggine sigue pensando en ser intendente 
de Berazategui. Quien fue bautizado como “el hombre del bidón” expresó que no 
critica a otros dirigentes porque esta “enfocado en transformar el distrito, la Ar-
gentina y que la provincia salga adelante”. Dijo que Berazategui “tiene un montón 
de potencial que no se esta utilizando” y que en Berazategui “ se puede hacer más. 
Esto es real, entonces hablar de otras personas no es para mi”. 

JULIÁN AMENDOLAGGINE

“Es incomprensible que Kicillof, que tuvo una 
gestión desastrosa, quiera volver a ser gobernador”
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“Esto tiene lugar en  medio 
de un empobrecimiento y 
una precarización del traba-

jo que no reconoce antecedentes 
desde la gran crisis del 2001. La 
pobreza supera el 60 por ciento 
y uno de cada 3 trabajadores son 
pobres. Todo lo que tiene que ver 
con el trabajo de indigencia, o sea 
las changas que no permiten ni si-
quiera comer se esta extendiendo 
de una manera alarmante”.

“Los candidatos que quieren 
gobernar a partir de octubre no 
ofrecen otra salida que acentuar 
esta situación de miseria social 
creciente que abarca también a 
la salud y la educación. Estamos 
viendo como se produce una emi-
gración masiva de profesionales 
de la salud buscando otros hori-
zontes porque acá no logran ganar 
la canasta familiar. Las elecciones 
están en manos de quienes pro-
meten un ajuste o más pobreza, 
no ofrecen ninguna salida a la po-
blación argentina. Por eso Política 
Obrera se presenta a elecciones 
para ofrecerse como canal o como 
vocera de las reinvindicaciones  
del mundo del trabajo” manifestó. 

Luego Ramal sintetizó;: “las 
centrales obreras son cómplices 
de esta situación de miseria gene-
ral. Están asistiendo como meros 
espectadores preocupadas por un 
lugar en las listas en vez de convo-
car acciones de lucha y concurren 
a reunirse con el embajador nor-
teamericano para asegurarle que 
esta situación de empobrecimiento 
no va a ser nunca alterada”. 

“Nosotros hacemos una con-
vocatoria a los trabajadores para 
recuperar los sindicatos en función 
de sus propios intereses- sostuvo 
el dirigente y describió: “Aquí se 
desarrolló el sindicalismo empre-
sario. Los grandes sindicatos han 

sido socios de la jubilación pri-
vada y una parte importante de 
la izquierda tiene una alianza que 
no pasa la prueba de los hechos. 
Hemos tenido corrientes de iz-
quierda que votaron leyes que son 
evidentemente un encubrimiento 
de la política oficial en distintos 
aspectos. En la política partidaria 
de la izquierda no puede destacar 
un solo hecho donde se haya rea-
lizado claramente una posición de 
enfrentamiento y oposición al ré-
gimen vigente. Han acompañado 
este derrumbe social y político por 
años. Además se presentan a las 
elecciones dentro de unas PASO 
donde están más preocupados en 
atacarse entre ellos que en buscar 
una salida. Nosotros vamos a en-
trar en este juego”. 

Luego prometió “convocar a 
una Asamblea Nacional Constitu-
yente fundacional que discuta el 
régimen social político del país y 
asuma efectivamente  el poder po-
lítico para llevar adelante las trans-
formaciones necesarias. Además 
hay que abordar la cuestión de la 
deuda externa, que es una hipote-
ca usurera y hay que establecer los 
derechos obreros elementales que 
aseguren un régimen previsional 
y que haga del haber jubilatorio 
un salario para la tercera edad y 
no una pensión asistencial. Una 
asamblea que establezca cual va a 
ser el destino de los recursos es-
tratégicos mineros y petroleros del 
país y que no sea la depredación 
estráctivista solo dirigida al pago 
de la deuda externa”.

Massa

Sobre el ministro de Economía 
subrayó: “Sergio Massa fue un 
rescatista de todas las fracciones 
capitalistas de la Argentina. Desde 

que tomó el timón del ministerio 
de Economía arrancó imprimiendo 
un millón de millón de pesos para 
levantar la deuda pública. Luego 
desarrolló el dólar soja que im-
plicó un subsidio extraordinario a 
un sector del agro y luego ayudó 
a los industriales que importaban 
a un dólar barato y vendían las co-
sas en el mercado interno al dólar 
mas caro. El estado de desquicio 
cambiario que vivimos hoy es el 
resultado de su rescate. Todo eso 
generó una gran inflación. Ese fue 
su programa, por eso tiene tanto 
respaldo en la Unión Industrial 
Argentina. Ahora va a ver al FMI 
para ver si consigue algunos dóla-
res más para tirar después que des-
pilfarro todo. El FMI a cambio le 
pide un nuevo tarifazo”.

Ramal también habló de Mi-
llei. “La dolarización es una forma 
de plantear el retorno a la política 
de Carlos Menem y Domingo Ca-
vallo,  establecer una convertibi-
lidad en las actuales condiciones 
implicaría pedir un nuevo présta-
mo. No nos olvidemos que Cava-
llo sostuvo la convertibilidad con 
un enorme endeudamiento. El plan 
es privatizar, por eso Milei tiene 
en carpeta la venta de las acciones 
de YPF, el fondo de garantías del 
ANSES y otros procesos como 
reservas mineras. Es el plato reca-
lentado de los 90. Es un tiro en los 
pies de todos. Milei es el partero 
de una rebelión popular como ja-
más conoció la Argentina, por eso 
le tienen miedo algunos miembros 
del establisment”. 

Marcelo Ramal de Política 
Obrera se presenta con Patricia 
Urones como precandidata a vi-
cepresidente, una militante de 
zona oeste, de Merlo, profesora 
de historia, ambientalista. Como 
precandidato en la gobernación 

ACTUALIDAD

El precandidato a presidente de la República, por Política Obrera, el profesor Mar-
celo Ramal, dialogó con Alberto Sabini en el programa radical, “La Mañana de 
Berazategui” y confió: “Ya comenzamos a desarrollar nuestra campaña que esta en-
focada en todo lo que tiene que ver con la situación salarial, con la situación social 
y todo lo que tiene que ver con los trabajadores”. Habló de Sergio Massa, de Javier 
Milei, de los sindicatos y del resto de los candidatos.

MARCELO RAMAL DE POLÍTICA OBRERA

“El empobrecimiento y la precarización 
laboral actual no reconoce antecendentes”

de la provincia esta Pablo Busch, 
trabajador de Unilever, técnico 
químico  y delegado. Finalmente 

Sergio Salgado,  es precandidato a 
intendente en Berazategui por esa 
misma línea.



Nicolás Camargo Lescano 
(Agencia CTyS-UNLaM)- 
Investigadoras del Insti-

tuto de Biología y Medicina Ex-
perimental (IBYME-CONICET) 
estudian cómo el resveratrol, un 
compuesto químico natural que se 
encuentra en algunas plantas y que 
es de libre venta en farmacias, po-
dría aliviar el daño causado en ova-
rios a partir de tratamientos antitu-
morales, en pacientes oncológicas.

Los primeros resultados, ob-
tenidos a partir de estudios en ra-
tones hembra, demuestran no solo 
mayor protección en los ovarios y 
en el útero, sino, también, que el 
resveratrol incluso, en algunos ca-
sos, podría tener un efecto sinérgi-
co con el cóctel de fármacos que se 
suele utilizar para tratar tumores.

“Los experimentos que lleva-
mos adelante tienen como objeti-
vo proteger la fertilidad femenina 
frente al daño causado por la qui-
mioterapia. Está comprobado que 
las mujeres, que cursan distintos 
tipos de cáncer, se someten a te-
rapias antitumorales que pueden 
envejecer hasta 10 años al ovario”, 
explicó Yamila Herrero, becaria 
doctoral del CONICET y primera 
autora del trabajo, que salió publi-
cado recientemente en la revista 
Chemico-Biological Interactions.

En particular, los estudios del 
equipo se enfocan en los efectos 
de la doxorrubicina, una de las 
drogas antitumorales más utiliza-
das como tratamiento y cuyo efec-
to, según señalan diversas investi-
gaciones anteriores, causa un daño 
severo en el ovario. Esto se debe a 
que las terapias que buscan frenar 
el cáncer destruyen todo tipo de 
células, tanto las tumorales como 
las sanas.

A este escenario se le suma, 
además, que la ventana reproduc-
tiva de la mujer es más corta, y la 

diferencia en la capacidad fértil 
entre una mujer de 30 o 40 años es 
muy notoria.

 “En los casos de pacientes on-
cológicas que quieran preservar 
su fertilidad, existen, actualmen-
te, toda una serie de herramientas 
y estrategias. El problema es que 
no todas ellas garantizan lograr un 
embarazo a futuro y algunas son 
muy invasivas. Además, en algu-
nos casos, implican una interfe-
rencia o alteración del tratamiento 
oncológico, dependiendo del tipo 
de tumor”, amplío Herrero, inte-
grante del laboratorio de Estudios 
de la Fisiopatología del Ovario, en 
el IBYME.

Fernanda Parborell, directora 
de este laboratorio y también auto-
ra del trabajo, señala que una de las 
claves de la investigación, además 
de su relevancia científica y de que 
es la primera vez que se estudia las 
propiedades del compuesto con 

estos fines, es que podría impactar 
en pacientes que, actualmente, no 
cuentan con obras sociales, ya que 
es un compuesto de fácil acceso y 
administración.

 “El avance de las terapias anti-
tumorales implicó que, en los últi-
mos años, creciera la tasa de super-
vivencia, lo que es enormemente 
positivo y es, además, el objetivo 
primario en pacientes oncológicas. 
A partir de la Ley de Reproducción 
Asistida, las obras sociales, las pre-
pagas y todo tipo de cobertura mé-
dica incluyen estos tratamientos ya 
disponibles para intentar garantizar 
la fertilidad de la paciente, en el 
futuro. Lo positivo en este trabajo 
es que el resveratrol, al ser un com-
puesto de fácil acceso y de libre 
venta, nos permite llegar a toda la 
población, tenga cobertura médica 
o no”, resaltó la investigadora del 
CONICET.

Si bien estos resultados son 
promisorios y alentadores, se re-
quieren más estudios para utilizarlo 
en la clínica. Los siguientes pasos, 
comparte la investigadora, corres-
ponden ya al vínculo entre pro-
fesionales de la salud y paciente, 
sin la participación del científico. 
“Como es la parte clínica, son los 
médicos y médicas los que deben 
evaluar si se administra este com-
puesto natural a sus pacientes o no. 
Por eso es clave poder difundir los 
avances y los aspectos técnicos de 
estos ensayos”, subrayó Parborell, 
doctora en Ciencias Químicas.

Compuestos naturales junto 
a terapias antitumorales

El laboratorio dirigido por Par-
borell viene trabajando en salud 
reproductiva femenina desde hace 
varios años. El recorrido incluyó 
el estudio de distintas moléculas, 
en búsqueda de protectores para el 

ovario cuando se administra la qui-
mioterapia, pero que, en su enor-
me mayoría, aún no habían sido 
aprobados por la ANMAT. Es en 
ese paso donde el resveratrol po-
dría suponer un enorme avance, al 
ser de venta libre e incluso tomado 
por pacientes para otros usos, por 
su capacidad antioxidante.

 “La dosis de resveratrol que 
proponemos en nuestro trabajo 
está muy por debajo de la dosis 
que puede llegar a considerarse 
tóxica, y, a su vez, está dentro de 
la dosis de venta libre”, explicó 
Herrero. Para las fases de experi-
mentación, realizadas en ratones 
hembra, probaron los efectos del 
resveratrol tanto en la previa de la 
administración de las drogas anti-
tumorales, como en simultáneo y 
también posteriormente.

 “A partir de distintas técnicas 
llevadas a cabo en el laborato-
rio luego de la aplicación de esta 
droga, pudimos observar distintas 

mejoras en el útero y el ovario, 
ambos órganos claves para una 
reproducción femenina eficiente”, 
profundizó la becaria, quien llevó 
a cabo su trabajo a partir de una 
beca otorgada por la Agencia Na-
cional de Promoción de la Investi-
gación, el Desarrollo Tecnológico 
y la Innovación (Agencia I+D+i).

 “Estudiamos todo tipo de pa-
rámetros que se ven impactados 
con las drogas quimioterapéuticas, 
ya sea porque generan un ambiente 
mucho más oxidante, porque afec-
ta la irrigación sanguínea de los 
ovarios o porque afecta negativa-
mente las células del útero. Tam-
bién evaluamos la reserva ovárica, 
es decir, la cantidad de ovocitos 
que tiene el ovario previo a la te-
rapia antitumoral, y si disminuye 
ese número o no luego de aplicar 
nuestra droga de interés”, conclu-
yó Parborell, al señalar cómo es 
que pudieron confirmar los efectos 
positivos del resveratrol.
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Se trata del resveratrol, un compuesto de venta libre 
que ya se utiliza con otros fines terapéuticos. Según 
las expertas, podría preservar la fertilidad de las 
pacientes oncológicas.

Descubren que un compuesto natural podría proteger al 
ovario de los efectos nocivos de las terapias antitumorales

SALUD

Izquierda: la becaria doctoral Candela Velazquez, la investigadora Fernanda Parborell, 
la investigadora Dalhia Abramovich y la becaria doctoral Yamila Herrero


